



## 区立保育園の急速な 民営化を考える

- 今年の4月に目黒区が発表した区立保育園の「民営化計画」は、あらたに5つの区立保育園を民営化する素案が示されました。またもや区立保育園の民営化がおこなわれようとしています。
- 目黒区は最終的に区立保育園の数を全区で10園にまで減らす計画を進めています。区立保育園の民営化が進行するばかりで、公立保育園は減る一方です。
- 民営化施策の理由は「財政難のためにコストダウンする」であり、国が予算を投入して積極的に民営化を促進しているからです。
- しかし私は、ちょっと立ち止まって、公立保育園の民営化について、広く深く考えてほしいと思います。区民の声で待機児童ゼロを実現し、公立と民間の保育園が合計で約100園に増えました。だからこそ民間と公立のさらなる連携が重要な段階なのに、民営化施策によって公立と民間のバランスが崩れると「保育の質」を下げってしまう心配があります。
- 目黒区の保育施策は、きめ細やかな保育を実現していく段階になっています。一時保育の拡大と充実、病児保育、医療的ケア児保育、障害児保育それぞれの推進、家庭保育への支援や職員体制の充実など、まだ多くの課題をかかえています。また区立保育園は災害時に防災拠点になることも可能なので、区民に重要な施設であることも忘れてはなりません。
- 区立保育園の存在意義を、保育の本質を見つめて、未来的な視点で考えることが、いまこそ重要です。
- 区民のみなさんと共に考え、今後もしっかりと取り組んでいきたいと思っています。

こんにちは!

目黒区議会議員

# 金井ひろし です。

District Administration Report & Activity Report

区政・活動報告レポート

## No.9 2021 夏号

ADDRESS 〒152-0032  
東京都目黒区平町1-21-20-303  
TEL : 080-5195-2909  
E-mail : kanai.hi64@gmail.com  
Official Web Site : kanai-hi64.com



facebook



twitter



Official Web Site



金井ひろしE-mail

## 区議会第2回定例会のご報告をします

目黒区の2021年度・第2回定例会が、6月17日から30日まで開催されました。本会議と常任委員会が構成される14日間の定例会です。出席すべき区議会議員は33名で、議長はおのせ康治さんです。

今回の定例会は、私の質問時間がなかったの、じっくりと議論を聞くことに専念しました。

いでしょうか。正直に申せば、議員に選んでいただく前の私自身がそう思っていました。

区議3年目の私としては、議員も区長も区の職員も、用意した文章を読み上げ、再質問を重ねる議論の方式を、区民のみなさんはどう考えているのだろうかと思

文章のやり取りで議論をすると、どうしても書類文語的になって、堅苦しい言葉の羅列になってしまう。みなさんの生活と密着している区議会ですから、もう少し親しみのある新鮮な言葉で議論ができないものかと私は思います。

血の通った言葉の応酬ではなく、堅苦しい言葉で議論している、近寄り難いと思われるのではな

「それはオマエの仕事だ。評論家みたいなことを言ってるんじゃないよ」と言われてしまうことも、私は痛感しております。

さて一方で、質問と提案というのは、やはりテーマが肝心です。何を、どのように質問し、いかなる提案をするかで、みなさんの心に響く議論ができるはず

今回の定例会で、私の心に残ったのは、2人の議員の質問でした。

川原のぶあきさんは「ヤングケアラー」の調査と支援について質問し、見逃されがちな家庭生活問題に切り込みました。

障害者の兄のケアをしていた元ヤングケアラーの私は「よくぞ言ってくれた」と思いました。

区議会は誰もが傍聴できますし、目黒区のホームページで動画をご覧いただけます。区民のみなさんの厳しい区議会チェックをお願いします。

鈴木まさしさんは「駒場東大駅前の国有地の再開発に目黒区民の意見を大いに盛り込んだモデルを作りたい」と質問し、これは国有地たりとも区政の問題であるとするスケールが大きな意見だと思いました。

区議会は誰もが傍聴できますし、目黒区のホームページで動画をご覧いただけます。区民のみなさんの厳しい区議会チェックをお願いします。

鈴木まさしさんは「駒場東大駅前の国有地の再開発に目黒区民の意見を大いに盛り込んだモデルを作りたい」と質問し、これは国有地たりとも区政の問題であるとするスケールが大きな意見だと思いました。



誰もがともに学び、育ち、「共に生きる！」

Create a society where everyone can learn and grow together and realize "unity in diversity".  
누구나 같이 배우고, 성장하고, '같이 사는 세상!' / 全员互助互学, 共同成长, 实现“共生向榮”

区立憲民主党



## 第8回 区政報告会&タウンミーティング

ZOOMリモートとリアル会場で  
合計15人のみなさんが参加してくれました



第8回の「区政報告&タウンミーティング」を5月23日の日曜日に開催しました。

区議に選んでいただいたからの2年間で8回目のタウンミーティングになります。目黒区議会の定例会が終わるたびに開催してきました。

今回はコロナ禍のために住居センター会議室が借りられなかったので、自由が丘の商業建物の空き部屋をお借りしての開催となりました。

ZOOMリモートとリアル参加で15名のみなさんが集まってくださいました。

リモートにせよリアルにせよ、みなさんと顔を突き合わせてお話をするのがタウンミーティングです。

最初に私から区議会での活動を報告いたしました。みなさんから寄せられたご意見とご提案を区議会で取り上げていきますので、その報告をいたしました。



イルス対策や福祉と医療など11項目について報告をしました。

みなさんからいただくご意見ご提案は、私の区議活動のエネルギーです。

ご意見ご提案をいただきましたら、必ず調査し、また必要あれば区議会で質問し、コソコソと解決していきたく思います。

どうぞお気軽にご意見ご提案をお願いします。

そして都議会議員選挙にチャレンジする西崎つばささんが、みなさまへご挨拶をしました。同僚区議である橋本しょうへいさんも駆けつけてくれ応援をしてくれました。

さらに衆議院議員の手塚よしおさんが登場し、西崎さんへの期待を語り、また国政についての質疑応答に答えました。

区政と都政と国政まで話題豊富なタウンミーティングになりました。

次回のタウンミーティングは8月29日(日)午後2時から開催する予定です(4面参照)。



### 地域の情報や生活の知恵が集まります



## 「かなカナ会」へ、どうぞ参加してください。

金井ひろし後援会「かなえるカナイ後援会」通称「かなカナ会」へ、どうぞご参加ください。この会には目黒区など地域の仲間が集まっています。

地域の仲間が集まれば、そこにはコミュニケーションの情報がもたらされます。たとえば昨年、コロナ禍が始まったとき、仲間のひとりが熱を出したという話がありました。幸いコロナに感染したのではなかったのですが、不安になって目黒保健所に問い合わせたのです。

しかしコロナ禍が始まった直後なので、仕方がないことですが保健所は大混乱していて、的確な情報を受け取ることができなかったのです。熱を出した人は不安を解決しようと、友人知人に相談し、コロナ感染に積極的に対応してくれる開業医をみつけました。

そして「かなカナ会」の会合で、この開業医の情報を仲間へ報告してくれたのです。

このときは安心しましたね。パンデミックで社会が大混乱しているときに、頼りにできる開業医がいると知れば、それは心強いです。万が一のときは、その開業医へ駆け込めば治療が受けられるのです。

こういう情報は、マスメディアでは報道されません。地域の仲間の口コミでしか知ることができないものです。

そういう日々の生活のための情報が「かなカナ会」に集まります。

また、生活上の困り事や地域の問題も、金井ひろしを筆頭に仲間が情報や知恵を出して助け合って支え合って解決へ向かうことが可能です。「かなカナ会」は自由に発言できる井戸端会議のような毎月1回の定例会議を開いています。

もちろんZOOMリモート参加できます。日々の情報はグループLINEでお知らせしています。会費は年間500円です。

安心できる生活をおくるために、地域の仲間になりませんか。

「かなカナ会」へのご参加を呼びかけます。ご興味をもたれた方は、どうぞ金井ひろしへご連絡をお願いします。

支え合うことを安心に。 目黒区議会議員 金井ひろし

find strength in compassion of others and ensure security by supporting one another.

我们以多样性为荣,合力前进,互为股肱,安心宜居。

立憲民主党

## 「医療的ケア児及びその家族に対する支援に関する法律」が制定されました！

6月に「医療的ケア児及びその家族に対する支援に関する法律」が制定されました。

待ちに待った法律の制定であり、大きな喜びを感じました。「医療的ケア児」が法律によって明確に定められたからです。

### 「医療的ケア児」とは

この法律が定める「医療的ケア児」とは「日常生活及び社会生活を営むために恒常的に医療的ケア（人工呼吸器による呼吸管理、喀痰吸引その他の医療行為）を受けることが不可欠である児童（18歳以上の高校生等を含む）」です。

法律の文言は複雑な言い回しと難しい漢字が多いのですが、「喀痰」は「かくたん」と読み、呼吸器系の粘膜から発生する分泌液の総称で、これを吸引しなければ呼吸困難を引き起こす疾患があります。「人工呼吸器による呼吸管理」とともに、医療的ケア児にとっては命にかかわる医療行為です。

このような疾患を持ち支援を必要とする医療的ケア児と、その保護者の意思を最大限に尊重し、その日常生活・社会生活を切れ目なく社会全体で支援することが法律で定められたのです。

この法律の基本理念は「インクルーシブ教育へ基本理念には「医療的ケ

### ア児が医療的ケア児ではない児童等と共に教育を受けられるように最大限に配慮しつつ適切に行われる教育に係る支援等」が掲げられています。

選別と差別をしないインクルーシブ教育の考え方がきっちりと書かれていることが確認できました。

さらに保育所設置者や学校設置者等の責務には「医療的ケア児のその他の支援」を責務と定め、保育所には「看護師等又は喀痰吸引等が可能な保育士の配備」、学校には「看護師等の配備」を指示しています。

目黒区で実行しこの法律を育てる

私は、娘が医療的ケアを必要していた時期があったので、この法律の制定を願っています。インクルーシブ教育の実現を主張してきた者として、目黒区でこの法律をきっちりと実行するために努めていきたいと思っています。規制や罰則の規定がない「理念法」だからこそ、この理想を尊重して実行しなくては、目の前にある困難な現実を解決できないから

です。

もちろん私ひとりでは一人取り残さない「社会をつくることは不可能です。選挙で選ばれた区議は当然のこととして区役所職員のみならず、問題意識をもった協力と連携を、ひとりの区民として呼びかけます。

誰もがより良く生活できる目黒区をつくること、ひとつの大きな柱になると考えるからです。

私たちの望む社会は、現状維持ではなく、たった今から変えることでつくっていくことができる。

この法律の目的に「安心して子どもを産み、育てることができる社会の実現に寄与する」とありますが、こういう社会は誰もがより良く生きられる社会でしょう。

この新しい法律を、目黒区で実行し、そのことにより検証し、改正点を考えるなど、法律を育てていきたいと思っています。



## 東京都議会議員選挙 西崎つばささん当選！

有権者のみなさんの1票が決めた僅差の当選でした



2021年の年頭から選挙準備が始まり、6月25日の告示から9日間の選挙戦を「かなカナ会」の仲間と共に、元同僚区議の西崎つばささんの当選をめざして活動してきました。

選挙活動中は、有権者のみなさんから、都政を変革したいというお声かけをいただくことが多く嬉しい手応えを感じていました。

しかし目黒区選挙区は定数3人を6人の有力候補が接戦で争う選挙となり、すべての開票が終わるまで、結果が判明しないという、まれにみる激戦になりました。

わずか6票差で西崎さんの当選が決まったときは、有権者のみなさんの1票は、やっぱり偉大な1票なのだ、震えるような感動がありました。

これで都政との太いパイができました。

みなさんお疲れさまでした。どうもありがとうございました。ございました。

西崎つばささんからメッセージがきています。

「ごく僅差ながら、当選いたしました。引き続き金井区議とも連携し、しっかりと働くことで、お世話になった恩をお返ししてまいります！」

西崎つばさ



## 多様性を誇りに。わかちあうことを力に。

Create a society where everyone can pride themselves on living in a diverse society, 다양성을 자랑스러. 서로 나눔을 힘으로. 서로 도와주는것으로 안심을



## 毎週水曜日の 「辻立ち」を再開!

毎週水曜日の朝、7時30分または8時00分から1時間、都立大学駅前前で「辻立ち」を再開しています。

4回目の新型コロナウイルス感染症・緊急事態宣言が発令されていますが、この苦難の時こそ、区民のみなさんの前に立つべきだと考えています。

マスクはもちろん密を避けるなど蔓延防止の十分な対策をして、みなさんへ語りかけ、みなさんの声を直接お聞きしたいです。

雨天や体調不良の水曜日は休ませさせていただきますのでご了承ください。



## 小林亜星さん 黄泉の国へ旅立つ

子どもの頃に、テレビアニメ『まんが日本昔ばなし』のエンディング・テーマソング『にんげんっていいな』が大好きになり、作曲家である小林亜星さんのファンになりました。



2018年には小林亜星さんが積極的に参加されていた、平和を祈るコンサートでお話しさせていただくことができ感謝しました。昨日のここのように思い出されます。

小林亜星さんは5月30日に天寿をまっとうされました。享年88。心より哀悼の意を表します。

## ワクチン接種の現場から

目黒区のワクチン接種は、高齢者から始まり、徐々に若年層へと拡大しつつあります。ワクチン接種をしたみなさんから、ご報告をいただいています。

多くの方が「無事に接種して安心した」とのことですが、なかには「会場スタッフの説明が不正確で戸惑った」「バーコード読み取りエラーが発生したのに説明もなく待たされた」「質問を無視された」といったご報告もありました。

初めての大規模接種は、知見がないのでご苦労ですが、だからこそ日々の改善が必要だと進言いたします。



## 韓国の映画とドラマの 「おしゃべり」

ライターの小森路代さんと社会学者で日本映画大学准教授のハン・トンヒョンさんが「おしゃべり」する楽しい本です。韓国の映画やドラマ好きならば「そうそう!」「ふーん?」「そうなんだ!」と読んでいくうちに思考が深まります。

俳優の小泉今日子さんと韓国語翻訳者の斎藤真理子さんが、推薦コメントしています。

『韓国映画・ドラマー わたしたちのおしゃべりの記録 2014~2020』  
小森路代+ハン・トンヒョン：共著  
駒草出版：刊 定価：1,870円  
ISBN978-4-909646-37-8



## 区民農園で作った野菜

10年がかりで区民農園の抽選にやっと当たって、4月に土を耕し、トマト、ナス、キュウリ、トウモロコシの苗を植えました。

6月中旬に早くもトマト、ナス、キュウリが収穫できました。収穫の喜びを味わったのはもちろんですが、何といても旬の野菜は旨い。自分の手で育てたから、旨く感じるのかな。もうすぐトウモロコシが獲れます。早く食べたい!

来年の区民農園の抽選については下記お問い合わせください。

目黒区道路公園課・  
補修調整係  
電話 03-5722-9775



## すだ 簀立てをご存知ですか



干潟の海に木板や割り竹で迷路のような「簀立て」を作り、魚やカニなどを誘い込み、干潮時に海に入って獲物を手づかみする、東京湾伝統の漁法です。

5月の休日に千葉県木更津の「簀立て」をやる船宿を予約して行き、家族で楽しみました。料金は大人1人・7,000円で、珍しい漁法遊びが気軽に体験できます。大漁でした。大物はクロダイ3匹にワタリガニ5匹! 舌平目と真鯛も! クーラーに入れて持ち帰り、台所で包丁を握って腕をふるい、豪華な夕食を堪能しました。

## 第8回 金井ひろし区政報告会 & タウンミーティング開催!

みなさんのご意見ご要望をお伝えください。区政報告をわかりやすく話します。楽しく情報交換し話し合いましょう。メイン講座はコロナ禍の現場で活動する医師からお話を伺う予定です(ただしコロナ禍状況の変化によって予定変更する場合があります)。衆議院議員の手塚よしおさんと都議会議員の西崎つばささんも参加します。

- 新型コロナウイルス感染拡大状況なので ZOOM リモート参加をメインにいたします。
- リアル参加ができる会場も用意いたします。
- ZOOM 参加をご希望の方は「金井ひろし QR コード」もしくは「金井ひろしの e-mail アドレス」へお申し込みください。「ZOOM ご招待」の返信を差し上げます。
- リアル会場へ参加される場合はマスクの着用と手洗いはまたは手の消毒をお願い致します。
- リアル会場は、手の消毒用アルコールを用意し、窓開け換気や密にならない対策をほどこします。

日時：2021年8月29日(日曜日)午後2:00から午後4:00まで。参加費無料。  
場所：鷹番住区センター(東急東横線・学芸大学駅下車・徒歩5分)  
住所：目黒区鷹番3-17-20 電話：03-3715-9231

みなさん  
ご参加をお待ち  
しております。



こんにちは! 金井ひろしです。

区政・活動報告レポート No.9 2021年 夏号 8月1日発行(通巻第9号/第3巻第3号)  
編集発行人: 金井ひろし 〒152-0032 東京都目黒区平町1-21-20-303  
TEL: 080-5195-2909 E-mail: kanai.hi64@gmail.com



金井ひろしQRコード

立憲民主党